



Ensemble, pour la revalorisation de TOUS les professionnels du social et du médico-social, pour un accompagnement digne des personnes vulnérables et de leurs proches

Départements de France, soutenez le mouvement, demandez à l'Etat l'application du Ségur pour tous !

**#Crise
Métiers de
l'Humain**

**#Ségur
pour Tous**

#Solidarité



Le secteur social et médico-social connaît, aujourd'hui en France, **une crise profonde**, sans pareille, **représentant un grave danger pour l'accompagnement des personnes en situation de vulnérabilité**.

Depuis de nombreuses années, **les professionnels accompagnent sans relâche, jours et nuits, les personnes en situation de vulnérabilité** à domicile ou en établissement. Ils sont à leur écoute, veillent à leur bien-être, à leur participation à la société, à leur santé, à leur sécurité, répondent de leur mieux à leurs besoins et à leurs attentes. Pourtant, ces professionnels travaillent le plus souvent dans l'ombre. Et **ce sentiment d'invisibilité ne fait que se renforcer depuis le début de la crise sanitaire**.

L'intervention de Monsieur Castex, à l'occasion d'une visite d'établissement médicalisé le 8 novembre, a laissé penser que dès le mois de novembre, les soignants de tous les établissements pour personnes en situation de handicap seraient revalorisés, quel que soit le financeur (ARS ou département) de ces structures.

Or de nombreuses difficultés perdurent au point de rendre la mise en œuvre de cette annonce impossible :

- **Les équipes** accompagnant les personnes en situation de handicap au quotidien **sont composées de quelques soignants et de nombreuses autres fonctions** accomplissant des tâches analogues et pourtant non concernés par la revalorisation : éducateurs, moniteur d'ateliers, maîtresses de maison, veilleurs de nuit... Il est tellement inéquitable de valoriser les uns et pas les autres que cela en devient socialement impossible, nécessitant une revalorisation élargie à tous ces métiers de l'accompagnement.
- **La mise en application de cette revalorisation est conditionnée à un accord de branche**, à l'issue d'une négociation avec les partenaires sociaux dont on sait la durée, voir l'échec prévisible quand une grande partie des salariés sont écartés de la mesure.
- **Elle est également conditionnée à l'accord des Départements** aujourd'hui bridés dans leurs augmentations de fonctionnement par le pacte financier qui les lie à l'État, ainsi que par l'assurance d'une participation effective de l'État à la mesure.

Nous comptons sur votre soutien pour relayer aux responsables politiques l'angoisse des personnes les premières concernées, leurs familles et les professionnels engagés pour les accompagner, et nous aider à trouver des solutions pour arrêter cette hémorragie et redonner du sens à nos beaux métiers.

**Soutenez le mouvement,
demandez à l'État l'application du Ségur pour tous !**